



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Osvaldo Sunkel en la UCR

18 AGO 2008



Osvaldo Sunkel dará la lección inaugural del segundo ciclo en el Auditorio de Estudios Generales.

***América Latina en el siglo XXI: Trayectoria y opciones***, es el título de la conferencia que dictará este martes 19 de agosto, a las 10:00 a.m., en el Auditorio Abelardo Bonilla de la Escuela de Estudios Generales, el destacado economista chileno, Osvaldo Sunkel, para inaugurar el II Ciclo Lectivo de la Universidad de Costa Rica.

Presidente de la Corporación de Investigadores para el Desarrollo (CINDE) desde 1991, el Dr. Osvaldo Sunkel, se ha destacado como académico de la Universidad de Chile y de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), con la que ha trabajado especialmente en México, Brasil, Chile, Panamá y Centroamérica.

Graduado en Economía y Administración en la Universidad de Chile y con posgrados de la CEPAL y del London School of Economics and Political Science, también ha dirigido la

Oficina de CEPAL en Brasil y el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES), en el cual desarrolló el Programa de Capacitación y el Proyecto de Investigaciones del Desarrollo y en el que después creó y dirigió la Unidad de Desarrollo y Medio Ambiente CEPAL/PNUMA.

Ha dirigido además la Revista de Economía Política Pensamiento Iberoamericano, editada en Madrid, entre 1987 y 1996. Hasta el 2002 se desempeñó como Asesor Especial del Secretario Ejecutivo de CEPAL.

En la Universidad de Chile comenzó su actividad académica en 1955 en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas llegando a ser Profesor Titular.

Fue además cofundador y Profesor-Investigador del Instituto de Estudios Internacionales (1967-1973), Coordinador del Programa de Desarrollo Sustentable (1994-2001), Director del Centro de Análisis de Políticas Públicas (1997-2001) y Fundador y Director del Instituto de Asuntos Públicos (2001-2003).

En 1975 fue elegido Professorial Fellow del Institute of Development Studies de la Universidad de Sussex (1975-1986). También ha sido Profesor Visitante de FLACSO y la Universidad Católica de Chile en Santiago, El Colegio de México, la Universidad de París, la Max Planck Gesellschaft, y las Universidades de Texas en Austin (Cátedra Tinker), de Duke, de California (Los Angeles) y de Florida (Bacardi Eminent Scholar Chair). En 1992 fue elegido Miembro de Número de la Academia de Ciencias Sociales del Instituto de Chile.

Sunkel es autor o coautor de más de 30 libros y cerca de 150 artículos publicados en diversos países e idiomas, sobre inflación, desarrollo, historia socioeconómica, relaciones internacionales, medio ambiente y desarrollo sustentable.

Su libro más conocido es *El Subdesarrollo Latinoamericano y la Teoría del Desarrollo* (con Pedro Paz), publicado originalmente en 1970 y que lleva actualmente más de 30 ediciones.

Entre sus más recientes publicaciones se encuentran *Debt and Development Crises in Latin America, the End of an Illusion*, con Stephany Griffith-Jones, *El desarrollo desde dentro: un enfoque neoestructuralista para América Latina; Rebuilding Capitalism: Alternative Roads after Socialism and Dirigisme, Sustentabilidad Ambiental del Crecimiento Económico Chileno y Globalization and the New Regionalism*, con Björn Hettne y András Inotai.

**Rocío Marín González.**  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[rocio.marin@ucr.ac.cr](mailto:rocio.marin@ucr.ac.cr)